



UNIVERSITÄTS-  
BIBLIOTHEK  
PADERBORN

Die Missionsprokura in tausend Nöten.

---

Aber nicht nur für die Heiden beteten sie an ihrem Freudentag, sondern auch für ihre lieben Angehörigen und alle unsere Wohltäter der trauten deutschen Heimat. „Verleihe gnädiglich, o Herr, allen unseren Wohltätern um deines Namens willen das ewige Leben!“

Schw. M. Gildarda.



## Die Missionsprokura in tausend Nöten.

Ein Harmonium für die Missionschule. Da muß das Christkindchen bei wohlthätigen Herzen anklopfen, denn die vollständige Einrichtung dieser so notwendigen Schule kann die Prokura nicht bewältigen. Auch gebrauchte Lehrbücher, wie z. B. englische Wörterbücher usw. Dann Schultafeln, Griffel, Federn, Bleistifte, Hefte usw. Dieses alles nimmt das Christkindchen gerne an. Und wieviel Bettelbriefe aus Afrika liegen am Schreibtisch!

Da flehen sie so inniglich:	Baumwollfaden, Nähmaschinen,
Ach schick uns doch, wir bitten dich:	Ach, und ein Harmonium,
Bänder, Schnüre, bunte Knöpfe,	Ja, wir bitten schön darum!
Löffel, Gabeln, Küchentöpfe,	Und auch einen Apparat.
Suppenschüsseln, Teller, Pfannen,	Der noch alle Glieder hat
Tassen und auch Kaffeekannen.	Denn du wirst es ja wohl wissen,
Kinderkleidchen, Lendentücher,	Daß der unsrige verschliffen.
Nadeln, Scheren, Bilderbücher,	Schöne Bilder sollst du haben,
Fingerhüte, Zählmaschinen,	Wenn wir einen neuen haben.



## Die Medizinflasche.

(Walezo-Zanzibar.)

**D**ie heiße Zanzibarsonne schüttete ihre Glut auf das flache Dach des Ausfährigenheims von Walezo und auf den schmalen Weg, der aus dem Land hin zur Türe führte. Ein Neger kam auf diesem herbeigerannt im Schweiß seines schwarzen Angesichtes. „Schwester, Schwester!“ rief er durchs Fenster und nahm sich kaum Zeit, zwischen den einzelnen Worten seinen schnellen, pfeifenden Atem auszuschnaufen. „Schwester, hilf! Ich bin krank!“ Dabei schaute er darein, als habe ihn schon der Tod am Genick.

Die Schwester unter der Türe musterte den merkwürdigen Patron. Sie konnte von Krankheit nichts entdecken, nichts von Ausatz oder Fieber. Nur überanstrengt schien der schwarze Schwerenöter. Der feste, gedrungene Körper dampfte und der